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南昌客廳開幕 劏房戶喜訊
設廚房飯廳溫習活動區 佔地2000呎

大公報記者 易曉彤

【大公報訊】記者龔學鳴報道：澳門第六任行
政長官選舉候選人提名期昨日開始。前澳門終審法院
院長岑浩輝28日正式宣布參選特首，並由全國人大
常委會澳門基本法委員會委員、律師李煥江為其代理
人。李煥江昨日上午到水坑尾公共行政大樓選舉事務
接待櫃枱，領取提名表。李煥江受訪時表示，他代表
岑浩輝領取提名表，會盡快和有序做好相關提名工
作，以及按行政長官選舉法規定，盡快接觸各選委，
聽取意見，爭取提名。

行政長官選舉將於10月13日舉行，候選人提名
期由今日起至9月12日，有意參選人士須在400名選
舉委員中，獲得不少於66名選委提名。
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仁安引入全港首部PCCT
輻射量減七成 影像更清晰

【大公報訊】仁安醫院引入全港首部雙源光子電腦掃描系統
（PCCT），新技術輻射量減少達七成，可提供傳統CT三倍清晰
度的超高清影像，新系統今年三月起投入服務，已為過千名人士
進行醫療造影檢查。

傳統電腦斷層掃描檢查（CT）技術，CT信號轉換涉及兩個
步驟，探測器在資訊轉換過程中，有機會遇到資訊損失。仁安醫
院從德國西門子（Siemens）引入全港首部雙源光子計數電腦斷
層掃描系統，新系統內的光子計數探測器只需一個步驟，大大減
少電子噪音及資訊流失，視乎掃描部位，輻射量可減達七成，並
產生更銳利清晰的影像。

院方：不會為收回成本而加價
此外，PCCT增強顯影劑的碘在影像中的信號，靜脈注射顯

影劑量可減少達三成，減輕對病人腎功能的負擔，新技術輻射量
減少達七成，可提供傳統CT三倍清晰度的超高清影像，只需一
秒就完成全身血管造影，為病人提供更安全、準確、舒適的檢查
體驗。

仁安醫院表示，PCCT在2021年引進德國，已在歐美廣泛應
用，相信未來本港醫院亦會大量引進。對於成本及收費，院方稱
不透露儀器價錢，形容投資金額大，但不會為收回成本而加價。

心理學會倡設註冊制
正式規管心理學家

【大公報訊】記者王亞毛報道：本港目前尚未有就心理學家
制定法定註冊制度，香港心理學會會長徐佩宏昨日表示，香港現
時有九成的心理學家是心理學會的會員，擁有特定學歷且受專業
規範。其他人若自稱註冊心理學家，或成立類似學會，發布錯誤
資訊可能誤導公眾。

徐佩宏表示，衞生署早前已實施「認可醫療專業註冊計劃」，
目的是為加強目前相關以學會為本的註冊安排，確保醫療人員的
專業水平，但屬自願性質，業界未必有動力參與計劃註冊。他希
望政府盡快設立法定的註冊制度，正式規管和處理註冊心理學家
的專業守則問題等，並提出訂立法定註冊制度的時間表。

位於深水埗的南昌社區客廳昨日開幕，是政府 「社區客廳試行計劃」 下第三個社區客廳，也是深水埗
區內推出的第二個項目，協助為劏房住戶提供額外生活空間。南區社區客廳提供共享廚房、飯廳、

客廳、學童溫習的共用空間等，上月試行至今已有大約300名會員。
政務司司長陳國基昨日在開幕禮致辭時表示，南昌社區客廳預計可服務至少250個劏房戶，連同深水

埗社區客廳，可在區內服務至少750個劏房戶。他預告，荃灣區和觀塘區也將會設立新的社區客廳。 掃一掃有片睇

▲社區飯廳由不同大小及形狀的
飯桌組合而成，可一次容納最多
15人用膳。 大公報記者易曉彤攝

▶陳國基（左一）參
觀學習室，與正在製
作手工的學生交談。

【大公報訊】記者龔學鳴報道：黑暴極
端組織 「屠龍小隊」 2019年策劃藉 「民陣」
遊行製造連環爆炸及槍手伏擊警員案，陪審
團歷經3日，共逾23小時，終達成裁決：裁定
第五被告賴振邦 「串謀爆炸」 罪成。這宗為
律政司首次引用《反恐條例》檢控案件。7名
被告中6人所有罪名不成立，包括《反恐條
例》中 「串謀犯對訂明標的之爆炸」 、作為
交替控罪的 「串謀爆炸」 ，和 「串謀謀殺」
罪。

被告張俊富、張銘裕、嚴文謙、李家
田、賴振邦及許湛榮同被控一項串謀犯對訂
明標的之爆炸罪；6男另被控交替控罪、串謀

導致相當可能會危害生命或對財產造成嚴重
損害的爆炸罪。他們再被控一項串謀謀殺
罪；被告李家田另被控一項意圖危害生命而
管有槍械及彈藥罪。女被告劉佩凝則被控串
謀提供或籌集財產以作出恐怖主義行為罪。

首被告早前認兩罪囚18月
陪審團7對2大比數裁定被告賴振邦交替

控罪、即串謀導致相當可能會危害生命或對
財產造成嚴重損害的爆炸罪罪成。第四被告
李家田的「意圖危害生命而管有槍彈罪」獲裁
定不成立，第七被告劉佩凝的「串謀提供或籌
集財產以作出恐怖主義行為罪」亦不成立。

另外，屠龍小隊案首被告張俊富，雖然
昨日獲陪審團裁定串謀犯對訂明標的之爆炸
等三罪不成立，但他早前承認兩項管有爆炸
品及無牌管有槍械罪，下午在高院被判囚18
個月。

針對屠龍小隊案的裁決，警方國家安全
處總警司李桂華表示不會評論，但指有關案
件是非常嚴重的案件， 「有真槍，甚至有長
槍、有炸藥，炸藥的分量可以造成很大的死
傷。惟有一件事可以代表警方說，我們是非
常着重這類案件，我們會繼續保障我們香港
人、在香港生活的人的人身安全，以及他們
的財產安全。」

屠龍小隊賴振邦串謀爆炸罪成


南昌社區客廳資料

地點

開放時間

服務對象

申請資格

設施

查詢電話

營運機構

場地贊助

資料來源：聖雅各福群會

深水埗南昌街1號地下及
1樓1A及1B舖

早上11時至晚上10時，全
年無休（八號或以上颱風
警告或黑色暴雨警告，暫
停開放）

深水埗區劏房戶

•居住於深水埗內 「劏
房」 單位

•最少一名住戶成員為香
港居民

•符合入息資格（如受惠
於綜合社會保障援助計
劃、在職家庭津貼、長
者生活津貼、學生資助
計劃或家庭入息上限為
不超過全港家庭住戶每
月入息中位數的75%）

•社區廚房設有雪櫃、電
飯煲、電磁爐等煮食工
具

•洗衣房提供自助洗衣機
及乾衣機、咖啡機

•配有電腦和枱櫈的學習
空間，兒童玩耍角落

6892 2736/9522 1356

聖雅各福群會

恒基兆業地產集團
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《立場新聞》兩名前總編輯鍾沛
權、林紹桐及營運《立場新聞》的公司
Best Pencil（Hong Kong）Limited，昨
日在區域法院被判串謀發布煽動刊物罪
成。

一個法治社會、一場公開審訊、一
宗法庭判決，讓大家知道，法律面前人
人平等，記者編輯也不會例外，手執第
四權不代表你可以為所欲為。

然而，香港記者協會在法庭判決一
出，就第一時間跳出來高呼什麼 「香港
新聞自由衰落」 、 「此案已對香港新聞

業界造成不可逆轉的傷害」 。
是的，當2019年有13歲孩子穿上記

者背心在暴動現場拿着記協的記者證做
「採訪」 ，當汽油彈滿天飛時，大量大

學新聞系學生拿着記協的記者證擋在暴
徒與警察中間做掩護，那就是香港新聞
界最衰落的時刻，亦對記者專業造成最
不可逆轉的傷害。

敢問記協諸君，是誰讓記者的黃背
心成為大眾笑柄？是誰令記者獨立客觀
的專業形象一落千丈？是你們當年濫發
的記者證，是你們縱容記者成為暴徒的
一分子。今天《立場新聞》兩個前總編
輯的下場，就是你們多年撥火的結果。

港大新聞及傳媒研究中心教授傅景
華批評判案 「不利香港的言論空間」 ，
被判煽動的其中幾篇文章的作者區家麟

是香港中文大學新聞與傳播學院的專業
顧問，即使現處於煽動罪保釋期間，但
他仍在中大新聞系教學，更擔任大學宿
舍舍監。

這兩位學者的言論與行為，加上記
協長期推波助瀾，大家應該明白為什麼
香港的記者如此反政府反中央，因為他
們就是在這樣的土壤下成長、發芽、壯
大。

英國BBC對這宗法庭判決第一時間
寫了篇特寫報道，立論當然又是那些香
港新聞自由已死的謊言。不過這家國際
媒體竟是用四個沒名沒姓的化名記者來
「證明」 他們的立論：前《立場》員工

葉雙（化名）、電視台編輯王冰（化
名）、在主流報章工作了數年的年輕記
者L（化名）、在外媒工作的香港記者

羅雪（化名）。
讀過新聞學的都知道，找一個有名

有姓的受訪者有多重要，如果一個個被
訪者都藏頭不露尾、改個假名就上鏡，
那記者何須出外採訪？躲在報館作文可
以了。

隨便問一個香港人都知道，《立場
新聞》不只是網媒，更是政治平台，它
甚至是黑暴的文宣炮台，今天只有11篇
文章被判煽動罪，算少了，在我看來，
他們差不多篇篇都在煽動仇恨。

被裁定有罪的一篇何桂藍專訪，裏
面有這幾句： 「全身素黑的她站在易拉
架前，手執咪高峰說 『面對極權，我們
的確一無所有，只能夠以我們的人生、
前程，甚至肉身同生命，作為代價，去
抗衡國家機器……』 。」

被定罪的區家麟文章《2020香港新
詞》有這些內容： 「流亡二字，第一次
同香港人連上關係，暴政之下，香港出
現第一代政治犯、第一代流亡群體、投
奔怒海、棄保潛逃……國安法律武器橫
空出世，示範『要法律有法律』的時代，
以言入罪、白色恐怖、濫捕濫告、未審
先坐監、穿鑿附會指控勾結外國勢力。
因『國安』之名，公檢法系統獨攬大權，
香港警隊變身強力部門，教育體制掀起
批鬥風潮，傳媒目標對準肥佬黎……
「洗黑錢」有新解，警察示範法網無邊，
隨時凍結你冚家家產，阻你眾籌……」

讓事實說話，看看以上文字，請
BBC記者、記協諸君、大學學者，再說
多次，這叫公正報道、這叫新聞自由
嗎？

讓事實說話

屈穎妍
妍之有理

荃灣觀塘客廳陸續來
南昌社區客廳由恒基兆業地產集團提供

場地，由聖雅各福群會營運，有地下及一樓
共兩層，面積約2000平方呎。地下的休息區
設有沙發和電視，一樓則有廚房、飯廳、溫
習室、活動室等。飯廳由不同大小及形狀的
飯桌組成，一次容納最多15人用膳；廚房設
有雪櫃及煮食工具，需提前預約使用，每次
最多可讓三個家庭同時煮食。社區客廳共設
有各兩部洗衣機及乾衣機，每次收費各為8
元。

社區客廳內一面牆上有一張社區地圖，
服務使用者可在社區地圖上，分享深水埗區
內的資訊，例如餐廳及社福服務點，希望建
立一個互助及分享平台。除了公用的生活空
間外，南昌社區客廳還提供課後功課輔導、
生活資訊及社區資源等專題講座，定期舉辦
親子活動，如烹飪、體育鍛煉等工作坊，亦
會與深水埗地區康健中心合作，舉辦與兒童
及家長身心健康相關的活動計劃。

政務司司長陳國基表示，2021年調查結
果顯示，當時全港有10萬個劏房戶，當中
2.2萬個住在深水埗，是全港第二個有比較
多 「劏房」 戶的地區。南昌社區客廳是深水
埗區內的第二個項目，這兩間社區客廳可服
務至少750個劏房戶，全年服務約12萬人

次。第四間社區客廳，即是土瓜灣社區客
廳，現時正試行營運，稍後將會正式開幕。
另有一些選址正在洽談，預計荃灣區和觀塘
區將會開設新的社區客廳。

共享資源 走出社區
陳國基說，現有的四間社區客廳總共可

服務至少1750個劏房戶，全年服務約27萬人
次。他形容服務對劏房戶 「非常有用」 。他
說，社區客廳是政商民合作的最好典範，希
望劏房戶能與社區融合，做到關愛共融目
標。

恒基兆業地產集團主席李家誠太太李徐
子淇致辭時表示，集團於2019年借出一幅地
興建過渡性房屋，今次的社區客廳項目，希
望能夠改善劏房居民的生活環境，亦可為未
能入住過渡性房屋的居民，提供短暫的紓
緩。集團會繼續尋覓地方，支持社區客廳項
目。

聖雅各福群會執行委員會副主席李民斌
表示，南昌社區客廳採用社區參與模式，以
「家一點」 為主題，希望在劏房戶實際的
「家」 之外加一 「點」 ，擴展其生活空間，

並透過他們的參與，豐富客廳的內容。他希
望劏房戶不只當這是自己的家，更可視為分
享生活點滴、共享社區資源的平台，從客廳
走出社區，關心和服務深水埗區。


